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中国仅两百人

从事青少年精神疾病治疗

未引起重视

10

月

10

日是第二十个世界精神卫

生日。 据统计，我国目前有重性精神疾

病患者约

1600

万人， 并且有逐年增多

的趋势。 临床心理学专家表示，相对成

年人精神疾病的预防和治疗，未成年人

的心理、精神健康问题没有引起社会各

方面的足够重视。

据了解，我国精神疾病领域的从业

医生不足两万人，即平均

6

万多个中国

人才拥有

1

名心理医生，这仅相当于世

界平均水平的四分之一。 “更糟糕的是，

在这两万名医生中，专门从事青少年精

神疾病治疗的， 估计也就只有

200

多

人。 ” 北京市回龙观医院临床心理科主

任刘华清说。

关于未成年人存在精神健康问题

的人数、比率，目前尚没有较为权威的

数据，回龙观医院院长杨甫德说，单就

该院来看，每年未成年人入院比率约占

全院患者的

5%

。

精神疾病专家表示，医学界一般将

精神疾病的诱因归纳为三大类：生物因

素、社会环境因素以及心理因素。

生物因素是指遗传对于精神疾病

的影响。 精神病专家发现，不同的人在

遭受同样的挫折后，心理与精神上所受

的创伤并不一致。家族有精神疾病发病

史的青少年，更易出现心理问题。

未成年人出现精神疾病的原因是

复杂的，一般情况下，是生物因素与社

会环境以及心理因素相互影响，最终导

致病症的形成。

儿童精神疾病专家认为，未成年人

患有精神疾病，是完全可以治愈的。 “我

们真的希望社会各界能更多地关注未

成年人的精神健康状况。 ”刘华清呼吁，

“‘早预防、早发现、早治疗’是保护未成

年人心理健康最有效的手段。 ”
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未来 10年累计需转移

农村人口逾 1 亿

《中国流动人口发展报告

2011

》预测，

2020

年我国城镇人

口将超过

8

亿，未来

10

年累计需转移农村人口

1

亿人以上。

中国少先队队歌纪念馆

在厦门落成

少先队队歌纪念馆

10

月

12

日在队歌的发源地福建厦门落

成揭幕。

队歌纪念馆是全国首个以“红色童歌”为主线的纪念馆。 它

通过梳理党领导下的少年儿童组织在各个时期传唱的少儿歌

曲，解读中国少先队的发展历程。

该馆应用声、光、电等高科技手段，通过动漫、音乐、文字、图

片、影片、油画等多种表现方式，配以视频现场拍摄、歌曲现场学

唱、现场知识问答等互动形式，让广大少年儿童“快快乐乐游馆，

不知不觉中学习”。

2011年 81名大学生村官

成中央机关公务员

一年一度的中央机关及其直属机构考试录用公务员工作即

将展开。

2011

年度中央机关公务员考试的一项重大改革是中央

机关定向招录大学生村官、“三支一扶”等服务基层项目人员。为

此，中央一级机关拿出专门职位定向招录，实际录用

131

人，占

中央一级机关录用总人数的

13.4%

，其中大学生村官

81

人。

中央公务员主管部门负责人介绍说，

2012

年度中央机关和

省级机关录用公务员，除部分特殊职位外，将全部从具有两年以

上基层工作经历的人员中考录。

500名日本青年代表访华

应全国青联邀请，以日本外务大臣政务官、众议院议员中野

让为总团长， 由日本各界青年组成的日本青年友好使者代表团

一行近

500

人，

10

月

12

日抵达北京，开始对我国进行为期一周

的友好交流访问。

代表团成员来自日本全国各地，由公务员、经济、教育、文化

艺术、新闻媒体、

NGO

组织等日本各界青年代表组成，具有广泛

的代表性。 在华期间，代表团将分赴郑州、成都、武汉、上海、长

沙、深圳、长春、大连等地进行参观访问，并与我国各界青年开展

丰富多彩的交流活动。

据悉， 中日两国政府自

2008

年起开始实施每年

4000

人规

模的青少年互访交流活动。 此次代表团是本年度来访的第一批

日本青少年友好使者代表团。

福建成立青少年网络协会

福建省青少年网络协会日前在福州成立。 该协会主要任务

是：在青少年中宣传、推广和普及网络技术和知识，开展各类计

算机网络培训和竞赛活动； 开展青少年互联网络理论学习和技

术交流活动，促进青少年互联网络服务机构的健康发展；借助社

会力量，共同帮助青少年正确理解和使用互联网，引导青少年使

用有利于其健康成长的网络产品； 发挥共青团组织的桥梁和纽

带作用，组织开展青少年网络相关组织之间的交流与合作，营造

有利于青少年健康成长的网络环境；开展与国内外的交流合作，

促进福建青少年互联网络理论、 应用水平与国内国际领先水平

接轨。

新加坡 68 所私立学校

获准招收国际学生

近日， 新加坡旅游局联合新加坡私立教育理事会以及北京

留学服务行业协会， 公布了该国教育信托认证计划实施以来私

立教育概况，截至

2011

年

8

月

31

日，该国共有

68

家私立学校

获得了教育信托认证，可以招收国际学生。

新加坡私立教育理事会相关负责人说，在新加坡，只有获得

教育信托认证的私立教育机构才可以招收国际学生。 这项计划

开始于

2009

年

12

月，是一个自愿性的认证计划，也是该国政府

对私立教育行业设立监管和质量保障体系的重要组成部分。 截

至

2011

年

8

月

31

日，在新加坡获得教育信托认证的

68

所私立

学校中，有

23

家私立教育机构因在管理和提供教育服务方面表

现良好而被授予有效期为

4

年的教育信托证书；另外

45

家获得

有效期为

1

年的教育信托证书。

第十二届“挑战杯”将决战大连

第十二届“挑战杯”全国大学生课外学术科技作品竞赛决赛

10

月

16

日至

19

日将在大连举行。

10

月

10

日，团中央、全国学联联合中国科学院、中国工程

院和中国社会科学院，在中国科学院研究生院启动“创新引领未

来———院士专家高校行”活动，将有内地

305

所高校、港澳

10

余

所大学以及俄罗斯等国外大学的近

3000

名师生参赛参展。 其

间，将邀请院士、专家及从事学术科技研究的工作者为大学生举

办学术报告会，结合研究领域和自身实际举办讲座，传播科技知

识、展示创新成果、交流创新体会。比赛结束后，还将组织有关专

家学者到部分大中城市举办全国示范性报告会。 全国各普通高

校、高职院校、民办高校和独立学院也将积极开展相关活动，努

力在全国大学生中集中形成聚焦“十二五”、关注“挑战杯”的科

技创新良好氛围。 小 青 综合

新生代农民工大学生比例逾 5%

工资水平仍偏低

国家人口计生委近日发布 《中国

流动人口发展报告

2011

》。 报告显示：

目前，我国流动人口总量已达

2.21

亿，

流动人口在生存发展中面临着劳动技

能整体偏低、社会保险参保率低、人口

房租负担重等六大问题。

房租月均

387

元

我国四分之三的流动人口家庭在

流入地租房居住，房租平均每月

387

元

人民币 ，

2010

年下半年家庭住房支出

比上半年增加

58.2%

；

41.5%

的流动人口

租房者认为目前的住房支出已经达到

或超过自己能承受的最高房租。

该报告根据

2010

年对

106

个城市

流动人口上、下半年两次动态监测调查

得出的数据显示：流动人口家庭平均每

月房租已占家庭总支出的

22.8%

，与户

籍人口相比，流动人口在人均住房使用

面积、生活设施等方面差距明显。 流动

人口低收入阶层比重过大，

4.5%

的流动

人口家庭人均收入低于

500

元人民币，

27%

的家庭人均收入低于

1000

元。

20%

的最低收入家庭收入与消费支出比为

1

：

1.12

。

流动人口参保率低

我国

52%

的就业流动人口未参加

任何社会保险，特别是在工伤风险较高

的采掘、制造、建筑业中，参加工伤保险

的比例分别为

58.4%

、

48.9%

和

25.1%

。

在参加城镇基本养老保险的流动人口

被访者中，

74.7%

没有将养老保险转移

到现工作城市。

报告称， 流动人口家庭抗风险能力

弱， 低收入阶层入不敷出问题严重；流

动人口中等收入阶层的平均消费支出

占收入比例的

65.3%

，而

2009

年城镇居

民为

74%

。

进城多为子女教育

报告指出，中小城镇对乡、城流动

人口吸引力有限，土地和子女教育是影

响农民进城的重要因素。农业流动人口

更希望在大城市落户，主要目的是为子

女获得更好的教育 。 接近一半的人

(46.6%)

愿意落户城市是为了子女的教

育和升学；

74%

的农业流动人口不愿意

转为非农户口，其中

34%

是因为想保留

土地，因计划生育政策不愿农转非的只

有

1.6%

。 而那些愿意进城落户的人中

仍有

35%

不愿意交回承包地 ； 仅有

21.3%

的人打算返乡就业。 中青在线

入队仪式 、情 景 朗

诵 ……

10

月

13

日 ， 共

青 团焦作市委 、 市教育

局、 市少工委在市学生路

小学开展了 “向着阳光高

歌 ”———少先队庆祝建队

62

周年主题队会活动。 广

大少先队员纷纷表示 ，努

力争当“四好少年 ”，以实

际行动为少先队组织增光

添彩。 图为少先队员集体

朗诵《红领巾之歌》。

本报记者 赵林峰 摄

新闻链接

新生代农民工

报告关注的新生代农民工，指

出 生 在

1980

年 至

1994

年 的 “

80

后”、“

90

后”农民工。 新生代农民工

受教育水平明显提高， 大学生所占

比例超过

5%

。 由于工作经验等限

制，新生代农民工工资水平仍偏低，

平均月收入

1660

元，仅在社会服务

业高于其他农民工群体。
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居民区里开午托部？ 是

“便民”还是“扰民”。近日，家

住三合小区的市民柴女士向

记者反映， 一栋居民楼里竟

然开了

4

家午托部， 严重影

响了周围居民的生活。

在三合小区记者见到了

柴女士和她的邻居们。 他们

反映， 一栋楼里有

4

家午托

部，五六十个小孩，每天在外

边跑来跑去， 严重影响到居

民正常生活。 上年龄的人本

身瞌睡就少， 再加上有高血

压、冠心病，一休息不好，更

是难受。

记者发现 ，

3

号楼每个

单元的第一层都有午托部，

并且在隐蔽的负一层还有电

子琴班和补习班。 据居民们

说，每天到了中午，“蓝天”和

“向日葵”两家午托部就“热

闹非凡”，到了周末，再加上

电子琴班和补习班来 “奏

乐”，居民们不仅烦恼而且无

奈。小孩在院里随地大小便，

到处跑， 拿石头把居民家的

玻璃窗都砸烂了。

为了求证居民们反映的

情况是否属实， 记者来到一

家名叫蓝天午托部一探究

竟。 这个午托部有二三十个

小孩，中午有的写作业、有的

看电视，有的玩耍。当记者询

问孩子们在家属院有没有不文明行为时， 午托部负责人

说：“俺这里有厕所，有厕所小孩咋去外边？居民把院里的

事全部都赖到我们头上。 ” 按照这位午托部负责人的说

法，孩子们是不会出去到外边的。但是记者在暗访过程中

发现，不时有孩子在身边跑跑跳跳，有的追逐打闹，有的

在上下床铺上爬上爬下，整个屋内声音十分嘈杂。 因此，

记者深切体会到， 在三合小区居住的居民们会有怎样的

烦恼和无奈的心情。

午托部本来是给一些工作忙的家庭提供了一些帮

助，但现在却给周围的居民生活造成了一定影响。在零距

离记者对午托部进行暗访的过程中发现， 午托部存在着

种种问题。

在蓝天午托部记者发现， 在不足

140

平方米的家庭

住房内，客厅里摆放着十几张长条桌，是孩子们吃饭、做

作业用的，其中两个房间摆放着几张上下床铺，孩子们就

在这床铺上嬉闹玩耍，喧哗声特别大。 另外，两个房间分

别被改造成了小教室和厨房，整体来看，午托部条件十分

简陋。

这家午托部每天中午要负责

20

多名孩子的午休和

午餐，孩子们的饮食标准能够达到要求吗？记者随即找到

几个孩子询问午餐情况。

“你觉得中午吃得怎么样？”“有时候好有时候不好。”

“今天中午吃的是什么？ ”“面条。 ”

在居民区开办午托部，是否经过审批呢？记者询问了

蓝天午托部负责人。 “办营业证没有？ ”“没有。 午托部一

般都没有，以前办的证丢了。 ”为了核实蓝天午托部的情

况，记者随后来到市教育局了解情况。教育局工作人员表

示，午托部是刚刚出现的一种新事物，目前还处于监管空

白状态，还没有相关的政策对其管制。

零距离记者

编后 希望相关部门尽快出台开办午托部的相关政

策，使其更好地服务百姓。

一位奥地利“老村官”的故事

长春“砍手门”变“罗生门”

热烈庆祝少先队建队 62周年

宁夏石嘴山团市委

来我市

考察志愿者工作

团市委安排学习贯彻《指导意见》

近日，

2011

“秋意浓 ”

樊博巡回歌友会在河南

理工大学精彩上演。 此次

歌友会由河南省流行音

乐协会焦作分会、河南理

工大学音乐学院承办。 樊

博 ，

1987

年

3

月

22

日出

生于陕西西安，目前就读

于西安音乐学院 ，因参加

2010

年湖南卫视的“快乐

男声”，夺得

2010

年快男

西安赛区总冠军，并一路

闯进全国

20

强。

杨晓帅 摄

详见

2

版·共青视点

▲ ▲ ▲


